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2 unser sportangebot  ·  inHalt  ·  impressum

 ansprecHpartner  kontakt · telefon · email
Vorstand
 1. Vorsitzender Horst Jagemann  040-693 89 38  ·  0172-412 45 92  ·  horst@jagemannhh.de
 2. Vorsitzender Ronald Kruppa  0177-2 17 12 06
 3. Vorsitzende  Vivien Kretschmer  0163-917 05 76
 Schatzmeister Joachim Zwadlo  040-643 07 92
 Jugendwartin Sandra Marcks  0176-49 47 41 07
 1. Beisitzer Norbert Hintz  0177-543 51 04
 2. Beisitzerin Jutta Hintz  0152-36 42 83 15

badminton badminton@farmsener-tv.de 
 Abt. Leiter Stefan Görlich  badminton@farmsener-tv.de 
 Jugendwart Elias Raissi   

eisHockey  Abteilungsleiter@crocodiles-hamburg.de
 Abt. Leiterin Susann Noll  040-647 79 66
 Jugendwart Kai Bollmann  jugendwart@crocodiles-hamburg.de

fussball
 Abt. Leiter Ulf Pfützenreuter  0152-53 70 25 07
 Jugendleiter Christian Friedrich  040-69 64 19 74  ·  0176-48 51 17 09

Handball
 Abt. Leiter Alfred Langer  040-645 46 39

leicHtatHletik
 Abt. Leiterin Annemarie Schult  0176-30 45 76 75

rückenscHulung
 Abt. Leiter Askan Schirmer  040-643 03 54

scHwimmen schwimmen@farmsener-tv.de
 Abt. Leiterin Vivien Kretschmer  0163-91 705 76
 Jugendwartin Laura Kretschmer  schwimmen@farmsener-tv.de

leHrscHwimmbad
 Nutzung Horst Jagemann  040-693 89 38  ·  0172-412 45 92  ·  horst@jagemannhh.de

skat
 Abt. Leiter Günter Behrendt  040-678 99 14  ·  0176-32 64 45 71

skisport
 Abt. Leiter Joachim Zwadlo  040-643 07 92

steeldart
 Abt. Leiter Norbert Hintz  0177-54 35 104

tanzen
 Abt. Leiter Karl-Heinz Lindemann  040-678 65 03

tennis  www.ftv-tennis.de
 Abt. Leiter Gerhard Scholz  040-630 03 24
 Jugendwartin Eileen Herout

tiscHtennis
 Abt. Leiter Horst Lormes  040-713 83 71

triatHlon · trikids
 Abt. Leiter Sascha Schramme  hh-trikids@gmx.de

turnen
 Abt. Leiter David Samson  040-645 51 250
 Jugendwartin Gudrun Speckin  0175-146 72 07

kinder- und JugendscHutz
 Vicky Gudrun Speckin  0175-146 72 07
 Horst Lormes 0177-307 74 91  ·   psg@farmsener-tv.de

Hamburger sportJugend  c.sonsmann@hamburger-sportjugend.de
 Conny Sonsmann  040-419 08 264

datenscHutzbeauftragter datenschutzbeauftragter@farmsener-tv.de
 Dr. Jens Dreyer  040-645 51 114 

gescHäftszimmer www.farmsener-tv.de
 Öffnungszeiten  Montag 13–20 Uhr und Mittwoch 9–13 Uhr

 Silvia Eikmeier, Volker Neue  040-64 55 11 14  ·  geschaeftsstelle@farmsener-tv.de

VereinsHeim   Berner Heerweg 187 b  
 Claudia Knaack    040-64 55 11 16

tennisanlage   Tegelweg 91  
 Silke und Fabio Stocchi    040-643 37 77
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Farmsener Turnverein 
von 1926 e. V.
Berner Heerweg 187 b
22159 Hamburg
Tel. 040-64 55 11 14
Fax. 040-64 55 11 15
www.farmserner-tv.de

Bankverbindung
Hamburger Sparkasse
IBAN 
DE81 2005 0550 1232 1230 32
BIC  
HASPDEHHXXX

Auflage: 2.500 Exemplare
Bezugspreis: im Mitglieds- 
 beitrag enthalten
Erscheinungsweise: 
4 x jährlich

Gestaltung
Katinka ter Heide
zwart design

Das nächste sportecHo 
erscheint im Dezember 
2020.
redaktionsscHluss 
für die nächste Ausgabe:
02.11. 2020.



3Vorstand

mit dieser Ausgabe unseres zweiten Sportechos im Jahr 2020 
möchte ich mich bei Ihnen/Euch allen bedanken.

Es ist bewundernswert, wie unsere Abteilungen mit ihren Lei-
tern und Trainern in den letzten Wochen und Monaten viele 
sportliche Aktivitäten ins Leben gerufen haben. Und weiter, 
unsere Mitglieder haben es dankend angenommen. Einfach 
Super. Ich hoffe, dass in den einzelnen Beiträgen unserer 
Sparten im Sportecho auch dies in 
Bildern zu sehen ist.

Nochmals: Ein Dank an alle Vereins-
mitglieder und Unterstützer, die uns 
die Treue gehalten haben. Vielen 
Dank.

Eines muss man sagen: Eine Situati-
on wie „Corona“ mit den ganzen Fol-
gen haben wir in dieser Form bisher 
noch nicht erlebt. Alles wurde runter gefahren und so auch 
der gesamte Sportbetrieb, wobei im Profibereich Fußball 
1. Liga bis zur 3. Liga, zwar ohne Zuschauer (!), Ausnahmen 
gestattet wurden. Das macht wirklich keinen Spaß!

Wie und ob es mit dem Bau 
unseres Vereinsheims wei-
ter geht, erfahren wir mög-
licherweise noch im Monat 
August. In der nächsten Aus-
gabe unseres Sportechos 
werden wir über Neues be-
richten.

Auch alle anderen Themen zur Sportstättenkapa-
zität lagen ebenfalls seit dem “Lockdown” bisher 
auf Eis. Hier wird es demnächst durch das Bezirk-
samt Wandsbek neue Informationen geben und 
darüber werden wir ebenfalls informieren.

Hoffen wir, dass wir unseren Sportbetrieb in naher 
Zukunft wieder so aufnehmen können, wie wir es 
gewohnt sind.

Ich wünsche uns allen eine gute restliche Zeit in diesem Jahr 
und bitte denken Sie weiter positiv.

Ihr Vorstand
Ronald Kruppa

2. Vorsitzender des FTV

ein dank an alle 
Vereinsmitglieder 
und unterstützer, 

die uns die treue 
geHalten Haben. 

Vielen dank.

Ronald Kruppa, 2. Vorsitzender
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Liebe Mitglieder des FTV,
die Welt ist um einen lieben Menschen ärmer geworden. 

 Angelika Behrendt 

ist im Februar diesen Jahres von uns gegangen. Wir bedauern diesen Verlust zutiefst und möchten allen Familien-
mitgliedern unsere Betroffenheit und unser aufrichtiges Mitgefühl ausdrücken. Der Ehemann und unser Abteilungs-
leiter der Sparte Skat Günter Behrendt hat sich großen Herzens dazu entschlossen, auf eine Vielzahl von Blumen und 
Gestecken als letzten Gruß zu verzichten und äußerte den Wunsch, dass die Wertschätzung in Form einer Spende 
der Jugend des Farmsener TV zugutekommen solle. Diesem Wunsch wurde Folge geleistet. Wir möchten uns hier-
mit stellvertretend im Namen der Jugend ganz herzlich und respektvoll für die großzügige Spende bedanken. Wir 
wissen diese selbstlose und großherzige Geste sehr zu schätzen und werden unsere Arbeit in der Jugend und im 
gesamten Verein in diesem Sinne fortführen um dieses Gefühl von Mitmenschlichkeit und Gemeinnützigkeit weiter 
leben zu lassen. Wir denken mit herzlicher Verbundenheit an die Familie und wünschen viel Kraft und Zukunft

Die Jugendwarte des FTV 

Das schönste Denkmal, 
das ein Mensch bekommen kann,
steht in den Herzen seiner Mitmenschen.

Albert Schweitzer

Liebe Vereinsmitglieder
und Freunde des
Farmsener Turnvereins,



4 Vorstand

Einladung zur

ordentlichen Jahresmitglieder-Versammlung
mitt wocH, den 21. oktober 2020. beginn um 18:30 uHr. einlass ab 18 uHr.

in der Aula der Schule Surenland im Bramfelder Weg 121  ·  22159 Hamburg. 

Bitte auf Abstand und Maskenpflicht achten.

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der anwesenden Gäste, erhebt sich Widerspruch gegen die Anwesenheit? 
3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung zur Mitgliederversammlung
4. Gedenken an Verstorbene
5. Ehrungen
6. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
7. Wahl des Versammlungsleiters
8. Beschlussfassung über die vorgelegte Tagesordnung
9. Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 24.10.19
10. Berichte der Vorstandsmitglieder mit anschließender Aussprache
11. Bericht der Rechnungsprüfer
12. Entlastung des Vorstandes
13. Neuwahlen
  a) 2. Vorsitzende/r auf zwei Jahre
  b) Schatzmeister auf zwei Jahre
  c) Beisitzer 2 auf zwei Jahre
  d) eines Rechnungsprüfers auf zwei Jahre
  e) eines Obmannes des Ehrenrates
14. Bestätigung des Jugendwartes/Jugendwartin
15. Genehmigung des Haushaltsplanes 2020
16. Behandlung termingerecht eingereichter Anträge
17. Sachstand Baumaßnahmen LSB und Baumaßnahme FTV-Vereinshaus
18. Verschiedenes

Das Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 24.10.2019 kann in der Geschäftsstelle einge-
sehen werden.

Anträge zu Punkt 16 der TO müssen nach § 9.4 der geltenden FTV Satzung mindestens 14 Tage vor der Versamm-
lung dem Vorstand schriftlich eingereicht werden. Stimmberechtigt sind alle Mitglieder ab dem vollendeten  
16. Lebensjahr.

Alle Mitglieder sowie die Eltern unserer Kinder sind herzlich eingeladen.

FTV-Vorstand

 Horst Jagemann Ronald Kruppa Vivien Kretschmer Joachim Zwadlo
   1. Vorsitzender  2. Vorsitzender      3. Vorsitzende     Schatzmeister

 Norbert Hintz Jutta Hintz Sandra Marcks
     Beisitzer 1   Beisitzer 2   Jugendwartin
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Hiermit beantragt der Vorstand im Namen und Auftrag des 
erweiterten Vorstands aufgrund der Beschlussfassung des 
erweiterten Vorstands in seiner Sitzung vom 19.08.2020 fol-
gende Satzungsänderung:
 
Der geschäftsführende Vorstand soll durch ein vollwertiges 
Vorstandsmitglied um die Position des 2. Schatzmeisters er-
weitert werden. Im Einzelnen bedeutet das:
•	 	Das	neue/zusätzliche	Vorstandsmitglied	trägt	die	Bezeich-

nung „2. Schatzmeister“. In diesem Zuge erhält der am-
tierende Schatzmeister die neue Bezeichnung „1. Schatz-
meister“. 

•	 	Der	2.	Schatzmeister	unterstützt	und	vertritt	den	1.	Schatz-
meister in seinem Aufgabenbereich.

•	 	Der	2.	Schatzmeister	hat	volles	Stimmrecht	innerhalb	des	
Vorstands und ist im Sinne des § 26 BGB vollberechtigter 
Vertreter des FTV nach außen. Es gilt in diesem Sinne § 
10.2 der aktuell gültigen Satzung des FTV. Der geschäfts-
führende Vorstand veranlasst die Eintragung im Vereinsre-
gister beim zuständigen Amtsgericht in Hamburg.

•	 	Der	 geschäftsführende	 Vorstand	 besteht	 zukünftig	 aus	
acht (8) Mitgliedern.

•	 	Der	2.	Schatzmeister	wird	in	ungeraden	Jahren	auf	2	Jahre	
gewählt, der neue 1. Schatzmeister wie bisher in geraden 
Jahren.

•	 	§	10	der	Satzung	(„Vorstand“)	ändert	sich	in	den	relevanten	
Absätzen wie folgt:

 
§ 10.1. von 
 Dem Vorstand gehören an:
 - der 1.Vorsitzende
 - der 2.Vorsitzende
 - der 3.Vorsitzende
 - der Schatzmeister
 - der Vereinsjugendwart
 - Beisitzer 1
 - Beisitzer 2

auf neu § 10.1.
 Dem Vorstand gehören an:
 - der 1.Vorsitzende
 - der 2.Vorsitzende
 - der 3.Vorsitzende
 - der 1. Schatzmeister
 - der 2. Schatzmeister
 - der Vereinsjugendwart
 - Beisitzer 1
 - Beisitzer 2
 
 § 10.2. von 
 Der Vorstand vertritt den FTV nach außen.
  Vertreter i.S. d.§ 26 BGB sind der 1., 2. und 3.Vorsitzende so-

wie der Schatzmeister. Je zwei von ihnen sind gemeinsam 
vertretungsberechtigt.

 
auf neu § 10.2.
 Der Vorstand vertritt den FTV nach außen.

  Vertreter i. S. d. § 26 BGB sind der 1., 2. und 3. Vorsitzende 
sowie der 1. und 2. Schatzmeister. Je zwei von ihnen sind 
gemeinsam vertretungsberechtigt.

 
§ 10.3. von 
  Die Vorstandsmitglieder werden bis auf den Vereinsjugend-

wart von der Mitgliederversammlung auf 2 Jahre gewählt. 
Die/der 1.Vorsitzende, die/der 3. Vorsitzende und Beisitzer 
1 in ungeraden Jahren. Die/der 2. Vorsitzende, der Schatz-
meister und Beisitzer 2 in geraden Jahren.

  
auf neu § 10.3. 
  Die Vorstandsmitglieder werden bis auf den Vereinsju-

gendwart von der Mitgliederversammlung auf 2 Jahre 
gewählt. Der 1. Vorsitzende, der 3. Vorsitzende, der 2. 
Schatzmeister und Beisitzer 1 in ungeraden Jahren. Der 2. 
Vorsitzende, der 1. Schatzmeister und Beisitzer 2 in gera-
den Jahren.

Anmerkung: In § 10.3. kann die Nennung der weiblichen Form 
entfallen, da – bereits im Inhaltsverzeichnis der Satzung in ihrer 
aktuellen Fassung vorweg – klargestellt ist, dass aus Gründen 
der besseren Lesbarkeit ausschließlich die männliche Form ver-
wendet wird. Die männliche Form bezieht sich dabei auf Perso-
nen eines jeglichen Geschlechts.
 
Der Antrag auf Satzungsänderung begründet sich wie folgt:
Vorstand und erweiterter Vorstand sind, nicht zuletzt auf-
grund der aktuellen Corona-Problematik, der Überzeugung, 
dass alle relevanten, den FTV nach außen hin vertretungsbe-
rechtigten Positionen, mindestens doppelt besetzt sein müs-
sen, um jederzeit die volle Handlungsfähigkeit des geschäfts-
führenden Vorstands sicherzustellen. Der Geschäftsbereich 
„Finanzen“ als eine der Schlüsselbereiche des Vereins ist bis-
her von dieser Doppelbesetzung ausgenommen. Diese Lücke 
soll daher schnellstmöglich und zeitnah geschlossen werden. 
 
Das Inkrafttreten der Satzungsänderung wird durch Veröf-
fentlichung auf der Homepage des FTV sowie in der nächst-
möglichen Ausgabe des Sportechos bekanntgegeben.
 
In Erwartung, dass dem Antrag auf Satzungsänderung durch 
Beschluss der Mitgliederversammlung stattgegeben wird, 
beantragt der Vorstand folgenden zusätzlichen Wahlgang:
 
Wahl eines 2. Schatzmeisters interimsweise. Der 2. Schatz-
meister übt dieses Amt interimsweise aus, bis die Satzungs-
änderung durch Eintragung in das Vereinsregister beim 
zuständigen Amtsgericht in Hamburg erfolgt und rechtswirk-
sam ist. Der geschäftsführende Vorstand wird dem 2. Schatz-
meister hierfür die entsprechenden erforderlichen Vollmach-
ten erteilen.
 
Die Mitgliederversammlung wird weiterhin um das Votum 
gebeten, dass der 2. Schatzmeister mit Inkrafttreten der Sat-
zungsänderung sein Amt als Vollmitglied des Vorstands bis 
zu seiner nächsten, turnusgemäßen Wahl im nächsten unge-
raden Jahr (= Jahr 2021) ausüben kann.

Antrag auf Satzungsänderung der Vereinssatzung des FTV in ihrer Fassung vom 14.05.2019:



6 Jubiläen

70
JaHre

Renate Stegger 04.05.1950 Handball
Walter Klaeve 03.07.1950 Fußball

60
JaHre

Hauke Mix   16.06.1960
Fußball

50
JaHre

Ursula Schurr   22.08.1970
Ehrenmitglied

Michaela Schweim 01.04.2010 Ski
Joona Toschner 07.04.2010 Fußball
Max-Jonas Wanner 12.04.2010 Leichtathletik
Julia Anastasia Peters 23.04.2010 Schwimmen
Petra Reimann 26.04.2010 Fitness
Uwe Anderleit 01.05.2010 Tennis
Lea Sophie Janotta 04.05.2010 Leichtathletik
Josie Pohlmann 12.05.2010 Turnen

Andreas Hühn 25.05.2010 Tanzen
Tanja Hühn 25.05.2010 Tanzen
Mara Wegner 08.06.2010 Schwimmen
Ulrike Voß 15.06.2010 Tennis
Alexander Speckin 16.06.2010 Turnen
Jens Dreyer 21.06.2010 FTV
Anja Maria Dreyer 21.06.2010 FTV
Pamela Gaede 28.06.2010 Fitness

25
JaHre

Helmut Krüger 03.04.1995  Tischtennis 
Werner Meß 13.06.1995  Tanzen
Sabine Meß 13.06.1995 Tanzen
Annemarie Ehlers 01.09.1995 Ski/Turnen
Christian von Malotki 17.09.1995 Tennis

Karl-Heinz Haarke 24.04.1980 Tennis 
Ingrid Horneber 01.07.1980  Tennis 
Jens P. Kröger 01.07.1980 FTV
Elke Kröger 01.07.1980 FTV
Ursel Schilling 01.07.1980 Tennis
Wolfgang Wendel 01.07.1980 Tennis
Gunnar Dabelstein 14.10.1980 Fußball

40
JaHre

Mirco Steckel 20.09.1990 Badminton 
Sonja Uhlig 04.10.1990 Turnen
Horst Hübner 18.10.1990 Tischtennis

30
JaHre

10
JaHre

wir gratulieren ganz HerzlicH unseren langJäHrigen mitgliedern!
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Hey ihr Lieben, 
einige Jahre blieb es ruhig auf Facebook und Instagram. Das hat sich 
nun geändert. Seit Juni 2020 sind wir wieder aktiver auf den Kanälen 
und zeigen mehr von unserem sportlichen Herzen Farmsens. In Zusam-
menarbeit mit Antonia aus der Marketing Agentur Mars Marketeers berei-
ten wir Bilder und Videos, aus möglichst vielen unterschiedlichen Bereichen 
des Turnvereins vor, und zeigen diese auf Instagram und Facebook. Uns ist es 
wichtig unsere unterschiedlichen Bereiche zu zei-

gen und über 
Social Media, 
möglichst viele 
über bestimm-
te Themen, wie 
Trainings- und 
Öffnungszeiten 
zu informieren. 

Auf unseren 
Kanälen werdet 
ihr also regelmäßig Bilder, Videos, Stories und allge-
meine Informationen sehen. 

Gerne dürft ihr auch aktiv werden und uns Bilder 
und Videos vom Training zukommen lassen oder 
uns auf euren geposteten Beiträgen verlinken.  

              Instagram: farmsener_tv

              Facebook: farmsener_tv 

 

Verein

Rainer Teuber 30.06.2010 Ski
Martina Schlicht 06.07.2010 Fitness
Jesse Karathomas 10.07.2010 Fußball
Norbert Hintz 16.08.2010 Steeldart
Jutta Hintz 16.08.2010 Steeldart
Karl-Hermann Peters 16.08.2010 Steeldart
Theo Henry Rieckborn 17.08.2010 Fußball
Felix Kaping 20.08.2010 Fußball

Tom Reinke 22.08.2010 Fußball
Vivien Gambusch 25.08.2010 Leichtathletik
Sebastian Püstow 12.09.2010 Fußball
Jes Jessen 14.09.2010 Leichtathletik
Nina Marie Janotta 14.09.2010 Leichtathletik
Martin Woywad 27.09.2010 Fußball
Detlef Vogel 29.09.2010 Fußball
Hubert Jurczyk 13.10.2010 Tischtennis

 
Ich bin Antonia und duale Marketing Studentin. Als dua-
le Studentin arbeite ich neben meinem Studium auch in 
der Online Marketing Agentur Mars Marketeers. Meine 
Hauptaufgaben liegen im Social Media Bereich, wo ich 
Kanäle, wie Facebook und Instagram pflege. Seit Anfang 
Juni kümmere ich mich, in Absprache mit Vivien, um die 
Social Media Kanäle des FTVs.

werdet aucH aktiV 
und lasst uns 

eure bilder und 
Videos zukommen 
oder Verlinkt uns 

mit eucH!

Wir sind jetzt auf 
                Social Media! 
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wir von der Geschäftsstelle, Silvia Eikmeier, Andreas Thielke 
und Volker Neue, wollen sie hiermit auf einige Formalien bei 
der Mitgliederverwaltung hinweisen, die den Kontakt zu Ih-
nen und damit zur Bearbeitung Ihrer Anliegen erleichtern.

1.  Zu jedem Anliegen, das Sie uns mitteilen, benötigen wir 
die Mitgliedsnummer oder den Vor- und Nachnamen des 
betreffenden Mitgliedes, speziell bei Kindern. Bei Kindern/
Jugendlichen bis zum 18. Lebensjahr muss auch ein Erzie-
hungsberechtigter unterschreiben.

2.  Wenn sich Ihre Kontaktdaten ändern, z.  B. durch 
Umzug, teilen Sie uns dieses schnellstmöglich per 
Post, Fax oder Email mit. Bitte nicht nur telefonisch. 
Achten Sie bitte darauf, dass der Name auch auf dem Tür-
schild/Briefkasten erwähnt ist. Ansonsten geben Sie bitte 
einen Zusatz, c/o oder bei, an.

3.  Auch wenn Sie eine neue Bankverbindung erhalten, benö-
tigen wir schnellstmöglich diese Information, da eine z. B. 
nicht eingelöste Lastschrift Mehrkosten durch Rücklast-
schriftgebühren der Banken erzeugt.

4.  Bei Überweisungen geben Sie bitte einen Verwendungs-
zweck, Beitrag für Mitgliedsnummer/Name des Mitgliedes 
an. Wenn dieser Hinweis fehlt, können wir die Zahlung nie-
manden zuordnen und der Beitrag bleibt als offener Pos-
ten stehen.

5.  Überweisen Sie bitte nur den geforderten Betrag, da wir 
den Beitrag den die Abteilungen und dem FTV zuordnen 
müssen.

6.  Kündigungen müssen schriftlich, per Post, Fax oder Email, 
erfolgen. Eine reguläre Kündigung ist gem. Satzung 6 Wo-
chen zum Halbjahr möglich. Besondere Umstände lassen 
aber auch eine kürzere Kündigungsfrist zu. Da dann die je-
weiligen Abteilungsleitungen darüber befinden, sprechen 
Sie bitte diese darauf an.

7.  Füllen Sie bitte Aufnahmeanträgen vollständig und leser-
lich (Druckschrift) aus. Neue Abteilung, Vorname, Nach-
name, Straße mit Hausnummer (evt. Zusatz), PLZ Ort, 

Geburtstag, Telefon, Email (wenn vorhanden), weitere 
Familienangehörige (wichtig bei weiteren Kindern we-
gen verminderten Beiträgen), Datum und Unterschrift. 
 
Wenn Sie über 18 Jahre sind und sich noch in der Ausbil-
dung befinden (Schüler/Student/Azubi/FSJ), wird ein ver-
minderter Beitrag berechnet. Dazu benötigen wir einen 
gültigen Nachweis (Schulbescheinigung, Immatrikulati-
onsbescheinigung, Ausbildungsvertrag, etc.). Nur nach 
Vorlage einer solchen Bescheinigung berechnen wir den 
verminderten Beitrag. Da die Vorlage eine Bringschuld ist, 
stellen wir Sie nach Ablauf des Gültigkeitsdatums wieder 
auf Normalbeitrag um. Eine Rückzahlung nach verspäteter 
Vorlage erfolgt nicht.

8.  Der Beitrag soll gem. Satzung durch Lastschrift erfolgen. 
Wenn keine Lastschrift vorliegt, wird zusätzlich eine Rech-
nungsgebühr in Höhe von zur Zeit 1 €/Monat berechnet. 
Der Zahlungsverkehr ist nur noch gem. SEPA möglich. 
Deshalb benötigen wir dafür die 22-stellige IBAN und die 
11-stellige BIC. Sollte eine Lastschrift von Ihrer Bank nicht 
eingelöst werden (Rücklastschrift), führt dass automatisch 
zu Weiterbelastung an Sie und wir müssen das Mitglied auf 
Rechnungszahler umstellen, sofern uns keine neue Ein-
zugsermächtigung vorliegt.

9.  Der Einzug erfolgt quartalsweise jeweils zum 5. des 1. 
Quartalsmonats. Während der Coronazeit haben wir den 
Einzug monatlich durchgeführt. Dieses werden wir aber 
ab Oktober wieder auf Quartal umstellen. Wenn Sie eine 
monatliche Beitragszahlung haben möchten, ist dieses nur 
als Rechnungszahler möglich. Sie müssen dann den per 
Rechnung ausgewiesene Quartalsbeitrag durch 3 teilen 
und den berechneten Betrag überweisen. Daueraufträge 
werden von uns wie Überweisungen behandelt.

10.  Sollten Sie in finanziellen Schwierigkeiten sein, sprechen 
Sie uns rechtzeitig vertrauensvoll an. Wirr suchen dann 
nach gemeinsamen Lösungen. Dieses gilt insbesondere 
für die Beiträge von Ihren Kindern.

Geschäftsstelle
Volker Neue

Liebe Mitglieder, Unser Team in der Geschäftsstelle: Silvia Eikmeier, Volker Neue  und Andreas Thielke 

In eigener Sache
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EInLAdung 
zur Jugend- 

versammlung der 
Abteilung Eishockey

montag, 28. september 2020 um 18 uHr

Vereinsheim FTV · Berner Heerweg 187b · 22159 Hamburg

Hiermit lädt die Abteilungsleitung der Abteilung Eishockey 
zur ordentlichen Jugendversammlung für das Jahr 2020 
ein. 

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der Stimmberechtigung
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Bericht der (des) Jugendwarte(s)
5.  Genehmigung des Protokolls der letzten Jugendver-

sammlung 
6.  Entlastung des Jugendwartes, des stellvertretenden 

Jugendwartes und des Jugendsprechers
7. Wahlen
 a.  Wahl des Jugendwartes (m/w/d) auf 1 Jahr
  b.   Wahl des stellvertretenden Jugendwartes (m/w/d) 

auf 2 Jahre
 c.  Wahl des Jugendsprechers (m/w/d) auf 1 Jahr
8. Anträge
9. Verschiedenes

Stimmberechtigt sind gemäß Abteilungsjugendordnung 
alle ordentlichen jugendlichen Abteilungsmitglieder ab 
vollendetem 12. bis zum vollendeten 18. Lebensjahr. Wir 
weisen darauf hin, dass das Stimmrecht für die gemäß 
Vereinssatzung vorgeschriebenen Posten nicht übertrag-
bar ist. Ferner weisen wir darauf hin, dass das Stimmrecht 
durch Nachweis der Mitgliedschaft und der Bezahlung des 
Beitrags abhängig gemacht werden kann.

Anträge zu Punkt 8 der Tagesordnung müssen gemäß § 10 
Absatz c) der Abteilungsordnung, angelehnt an § 9.4 und  
§ 15.5 der aktuell gültigen FTV-Vereinssatzung, spätestens 
2 Wochen vor der Versammlung schriftlich beim Jugend-
wart bzw. bei der Abteilungsleitung eingereicht werden.

Für die Abteilungsleitung
       Susann Noll  Claudia Bollman     Kai Bollmann
   Abteilungsleiterin    Jugendwarte (kommissarisch)

EInLAdung  
zur 

Mitglieder-
versammlung der 

Abteilung Eishockey
mitt wocH, 7.oktober 2020 um 19:30 uHr

im Vereinsheim FTV
Berner Heerweg 187b  ·  22159 Hamburg

Hiermit lädt die Abteilungsleitung der Abteilung Eishockey 
zur ordentlichen Mitgliederversammlung für das Jahr 2020 
ein. 

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der Stimmberechtigung
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung
5. Tätigkeitsberichte der Abteilungsleitung
 a.  Abteilungsleiterin / 2. Abteilungsleiter
 b.  Jugendwart
6. Finanzbericht /Jahresabschluss 01.01.2019 – 31.12.2019
7. Bericht der Kassenprüfer
8. Entlastung der Abteilungsleitung
9. Wahlen
 a.  Wahlleiter für die anstehenden Neuwahlen
 b.  2. Abteilungsleiter (m/w/d) auf 2 Jahre
 c.  Kassenwart (m/w/d) auf 2 Jahre
 d.  Wahl eines Kassenprüfers (m/w/d) auf 2 Jahre
10.  Etat 2020
11.  Anträge
12.  Verschiedenes

Stimmberechtigt sind alle ordentlichen Mitglieder ab voll-
endetem 16. Lebensjahr, passiv wahlberechtigt alle Mitglie-
der ab vollendetem 18. Lebensjahr. Wir weisen darauf hin, 
dass das Stimmrecht für die gemäß Vereinssatzung vorge-
schriebenen Posten nicht übertragbar ist. Ferner weisen 
wir darauf hin, dass das Stimmrecht durch Nachweis der 
Mitgliedschaft und der Bezahlung des Beitrags abhängig  
gemacht werden kann.

Anträge zu Punkt 11 der Tagesordnung müssen gemäß  
§ 10 Absatz c) der Abteilungsordnung, angelehnt an § 9.4 
und § 15.5 der aktuell gültigen FTV-Vereinssatzung, spä-
testens 2 Wochen vor der Versammlung schriftlich bei der  
Abteilungsleitung eingereicht werden.

Für die Abteilungsleitung
      Susann Noll            Mario Sandner
 Abteilungsleiterin 2. Kassenwart / Schriftführer
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Leider haben wir die Folgen von Corona noch nicht komplett 
überstanden. Natürlich haben wir versucht, das Beste daraus 
zu machen. Unser erster Schritt, als die Schulen zugemacht 
haben und wir nichts anbieten konnten, war es, den Mai-Bei-
trag nicht einzuziehen. 

Sanni und ihre Tochter Toni (mit Unterstützung von Vivien) 
haben ein Instagram Angebot ins Leben gerufen. Dadurch 
konnte man zu Hause bequem turnen. Die Aufnahme stand 
24 Stunden zur Verfügung. Besten Dank an die beiden. Das 
Feedback war sehr positiv.

Christina hat auch ein Yoga Angebot im Freien auf die Bei-
ne gestellt, für die 50+ haben Heike, Marianne und Simone 

auf dem FTV Gelände 
geturnt.

Obwohl während der Sommer-
pause manche Schulen zur un-
serer Verfügung standen, hatten 
wir entschieden, Sport online 
und outdoor anzubieten. Der 
Hauptgrund dafür waren die 
strengen Auflagen für Sport in-
nen, die immer wieder geändert 
wurden. Es gaben Regelungen 
zum Abstand, zur Anzahl der 
Teilnehmer, Lüftung, Verwenden 
von Desinfektionsmittel an Tür-
klinken u. ä., nicht mehr als eine 
Person im Umkleideraum, eine 
Tür als Eingang und eine weite-
re als Ausgang, Masken tragen, 

usw. Auch für draußen sind die Bedingungen nicht immer 
optimal. Gemeinsam haben wir es aber geschafft. 

Über die Sommerpause haben wir das Farmsener Freibad 
exklusiv zur Verfügung gestellt bekommen. An dieser Stelle 
bedanken wir uns bei unserem Mitglied Ramona und ihrem 
Mann ganz herzlich, die das möglich gemacht haben. Es war 
nicht nur für uns sportliche Betätigung, sondern auch die En-
ten vor Ort haben versucht, mitzumachen.

Bedauerlicherweise sind die Kinder zu kurz gekommen. 
Vicky wird sich dazu aber etwas in den Hallen einfallen lassen. 

Leider habe ich auch noch zwei Hiobsbotschaften für 
euch. Kira hat uns verlassen. Dafür sind wir mit einer neuen 
Trainerin im Gespräch. Leider ist es auch ungewiss, ob nach 
der Sommerpause alle Schulen zu unserer Verfügung stehen. 
Bitte Daumen drücken. Das Outdoor-Angebot ist wetterbe-
dingt ganz offensichtlich nicht bis zum Winter durchführbar. 
Wie ihr sind wir gespannt, wie es weitergeht. Aber wenn ihr 

dies lest, haben wir vielleicht schon 
einiges geregelt.

Wir danken euch für euer Verständ-
nis und eure Treue zum Verein.  

Dave 
Abteilungsleiter Fitness und Turnen

Turnen (mit Abstand) mit Julia ...

... auf dem Gelände des Farmsener Freibads

outdoor 
macHt sport 

nicHt nur 
spass, 

sondern ist 
aucH mit 

abstandsregeln 
möglicH.

Hallo Turnbegeisterte!

übrigens:
wir sucHen 

dringend neue 
trainer*innen.

falls iHr 
Jemanden kennt, 

bitte bei uns 
melden!
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Wir organisierten Sportstunden 
als „Live-Stream“ über Insta-
gram während Covid-19. 

Einige Monate lang konnten 
wir uns leider nicht zu gemein-
samen Sportstunden treffen. 
Damit wir aber trotzdem kein 
Training ausfallen lassen muss-
ten, beschlossen wir, Instagram 
zu nutzen und Live zu gehen. 
Der Weg zu einer guten Online-
Trainingsstunde war aber nicht 
so leicht wie anfangs gedacht. 
Um so trainieren zu können, wie 
zuvor in den Sporthallen, benö-
tigten wir einen passenden Ort, 
eine Kamera, frei nutzbare Mu-
sik und gutes Licht. Gemeinsam 
im Team organisierten wir alles 
was dazu gehört und bereiteten 
Online-Flyer vor, um möglichst 
viele über unsere Online-Sport-
stunde zu informieren. 

Nach der Planung und Organi-
sation eines Live-Streams ging 
Sanni, eine unserer Trainerinnen 
also einmal die Woche aus ihrem 
Wohnzimmer aus online und 
bot unterschiedliche Workouts 
an. Trotz der Tatsache, dass die 
Sportstunden zeitaktuell statt-
fanden, konnten wir die Work-
out-Stunden noch 24 h lang on-
line haben und somit jedem die 
Möglichkeit geben, auch noch 
zu eine späteren Zeitpunkt die 
Sportstunde nachzuholen. Trotz 
anfänglicher Probleme war die 
Online-Trainingsstunde eine 
sehr gute Möglichkeit, trotzdem 
mit euch gemeinsam trainieren 
zu können. 

Wir möchten uns bei euch für 
euer tolles Feedback bedanken. 
Wir freuen uns sehr, dass unsere 
Online-Sportstunden so gut bei 
euch angekommen sind. 

Einladung zur 

Mitgliederjahres-
versammlung der 
Abteilung Turnen

freitag, den 9. oktober 2020 um 18 uHr

im FTV Vereinsheim, Jugendraum 
Berner Heerweg 187 b  ·  22159 Hamburg

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Berichte der Abteilungsleitung
3. Haushalt 2019, Haushaltsplan 2020
4. Aussprache zu TOP 2 und 3
5. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
6. Entlastung der Abteilungsleitung
7. Genehmigung des Haushaltplanes 
8. Neuwahlen  
    Abteilungsleiter*in für 2 Jahre
    Kassenwart*in für 2 Jahre
9. Anträge
10. Verschiedenes/Berichte aus den Sparten

Anträge zu der Tagesordnung müssen nach § 9 Abs. 4 
der gültigen FTV-Satzung mindestens 14 Tage vor der 
Versammlung der Abteilungsleitung schriftlich einge-
reicht werden. Stimmberechtigt sind alle Mitglieder 
ab dem vollendeten 16. Lebensjahr. 

Bitte beachten: 
Wegen der Corona-bedingten Abstandsregelungen 
haben wir eine Obergrenze an Teilnehmern von 30 
Personen. Eine Voranmeldung (bei mir) ist deshalb 
unbedingt nötig.

Dave Samson
Abteilungsleiter

Wir 
gehen 
Live!
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Tja, tatsächlich – Corona hat auch was 
Gutes mit sich gebracht:
NIESEL, REGEN und HEISSER SONNEN-
SCHEIN konnten uns und unsere Senio-
ren nicht davor abschrecken, uns fit zu 
halten! Natürlich mit ABSTAND! 

Erst durften ja nur Wenige alle zwei 
Wochen kommen, aber  
inzwischen haben wir  
wieder zusammen viel 
Spaß! Man muss zwar  
etwas lauter sprechen, 
weil die Gruppe so weit 
auseinander sitzt, die Vö-
gel so laut zwitschern 
oder sich Jungs mit kräf-
tiger „Mucke“ in der Nähe 
vergnügen, aber grund-
sätzlich verstehen wir uns zum Glück 

sehr gut. Das ist auch wichtig, bei allem 
An- und Abmelden. 

Wir werden die Zeit draußen sicher-
lich noch etwas genießen und weiter-
hin unsere Stühle schleppen. 

Danke ans Büro, dass wir Euch in  
Sachen Listen, Desinfektionszeug und 

Schließdienst immer wie-
der „nerven“ dürfen!

Liebe „Mädels“, liebe Seni-
oren, vielen Dank für Eure 
Flexibilität und Mitarbeit!

Wir freuen uns auf noch 
mehr tolle Stunden mit 
euch!!

Bleibt gesund!
Heike und Simone

... soooo viel frische Luft ...

nicHts 
konnte uns 

abscHrecken, 
uns fit 

zu Halten

man muss 
zwar mancHmal 

ein bisscHen 
lauter sprecHen, 

aber 
grundsätzlicH 
VersteHen wir 

uns gut ;-)
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Hallo, ich bin Heike von der Mühlen und 
seit 2001 im FTV tätig. Zuerst war ich sehr 
aktiv in der Fitnessabteilung, dann kam 
der Seniorensport dazu. Jetzt bin ich seit 
fünf Jahren nur noch im Seniorensport 
tätig, was mir sehr viel Freude berei-
tet. Ich bin mit Leib und Seele dabei. Ich  
leite die Dienstags-Seniorengruppe (von 

15–16 Uhr Seniorenfitness und von 16–17 Uhr Stuhlgymnastik). Viel-
leicht lerne ich euch Leser/innen ja auch noch persönlich kennen, 
wenn ihr einmal meine Sportstunden besucht. Es sind immer Plätze 
frei! Corona-bedingt findet der Sport zurzeit von 14.30–16.30 Uhr auf 
dem Boccia-Platz statt. 

Seid alle lieb gegrüßt und bleibt gesund! 
Heike

Hallo, ich bin Simone.
Ich bin Physiotherapeutin, babySignal Kurs-
leiterin, Mutter und nun schon seit 20 Jahren 
Übungsleiterin für die Turnsparte des FTV. 
Meine Turnkinder tauchen hier und da mal im 
Sportecho auf – verrückt, die sind jetzt schon 
alle erwachsen!

Mein Vereinsleben begann ursprünglich 
beim TUS Ebstorf. Hier habe ich geturnt, ge-
tanzt, war aktiv beim Leichtathletik, Handball 
und Fitness und habe in diesen Sportarten 
auch Gruppenleiter-Erfahrungen gesammelt.

Christina hatte das 
sofort erkannt und mich 
unter ihren Fittichen in 
die Turnsparte des FTV 
geschleust – Danke Dir 
nochmal, liebe Christina!

So folgte noch schnell 
die erste Übungsleiter-
Ausbildung und ich war 
im Team!

Meinen „Damen“ halte 
ich gefühlt schon ewig 
die Treue und vor allem 
sie mir! Ob mit dickem Bauch oder mit Kind in 
der Halle, zusammen haben wir alles gemeis-
tert!

Danke an all die Vertretungen, ohne die  
Urlaub sicher nicht so entspannt gewesen 
wäre. Kommt gut durch diese Zeit!

Alles Liebe! 
Simone Burmeister

oldie 
but goldie – 

wir geniessen 
die zeit 

draussen 
und Halten 

uns fit.

Bei Wind und Wetter ...

... dem Corona-Virus unverdrossen getrotzt
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Artur Fleischhauer 
hat uns am 20. Mai 20 nach  
kurzer, schwerer Krankheit ver-
lassen.

Ein verdienteres Mitglied als 
Artur gibt es fast gar nicht! In 
seinen gut 80 Lebensjahren, 
hat er 60 davon beim FTV ver-

bracht. Er hat nicht nur gespielt, sondern auch gepfiffen. 
Und das seit 1964! Seit 1966 hat er als Obmann Schieds-
richter bis ins neue Jahrtausend geführt. Ganz nebenbei 
noch etliche Jugendmannschaften trainiert und betreut. 

Dies ist dem Verein und der Öffentlichkeit natürlich 
auch nicht entgangen, und Artur wurde mit Ehrungen 
überhäuft: goldene Ehrennadel FTV(1998!), silberne vom 
HFV (1994) und dann vor kurzen noch die Farmsen-Ber-
ne-Medaille. Um einmal die wichtigsten zu nennen. Das 
wichtigste war aber immer „sein FTV“. Für uns warst du 
wichtig: als Typ, als Betreuer und als guter Mensch. 

Wir werden dich vermissen!  Tschüss.

Hans Jürgen Schrodt

Auch unser Schroddi hat uns eine Woche nach Artur nach 
langem, starken Kampf verlassen. Schroddi hat über Jah-
re Mannschaften des FTVs mit seiner Kamera in Wort und 
Bild begleitet. Fast egal wie das Wetter war und solange 
sein Körper ja gesagt hat. Und das war bis zum Schluss. 
Unser gemeinsames Ziel, seinen 80sten am 20.8. zu feiern, 
hat er leider nicht mehr geschaftt. Schroddi war ein her-
zensguter, offen-
herziger, grad-
liniger Typ, der 
immer geradeaus 
war. Auch wenn 
jemand suchen 
wollte, er fand nix 
Negatives.

Schroddi, 
alter Seebär, 

machs gut ... !!

Dies waren leider die Schlagworte seit über einem halben 
Jahr! Unzählige Fragen wurden gestellt und viele nicht be-
antwortet. Der Senat hat sich sehr bedeckt gehalten, der 
Hamburger Fussballverband ebenso. Keiner wollte sich zu 
weit aus dem Fenster lehnen. Informationen wären grad für 
die Sportler, damit meine ich nicht nur die Fußballer, wichtig 
gewesen. Nichtsdestotrotz, konnten die Fußballer die Plätze 
unter Auflagen wieder belegen und zumindest Passspiel, Tor-
schuss, Kondition und dann sogar mit 5 gegen 5 spielen.

Nun steht, höchstwahrscheinlich, die neue Saison vor der Tür. 
Wir gehen mit der gleichen Anzahl an Mannschaften wieder 
ins Rennen. Die eine oder andere Mannschaft haben wir lei-
der verloren, aber auch wieder neue dazu bekommen. 

Hierzu möchte ich mich noch einmal bei allen Trainern, Be-
treuern, Helfern etc. dafür bedanken, dass in dieser schweren 
Zeit fast alles gut gelaufen und verlaufen ist. Das ist in dieser 
Hinsicht, mit diesen Schwierigkeiten, nicht immer zu erwar-
ten. Danke !!

Desweiteren liegt am 30. September die Jahresmitgliederver-
sammlung an. Es warten diverse Neuigkeiten auf Euch, also 
kommt vorbei.
Wie immer, werden natürlich Mitglieder gesucht, die für die 
Abteilung Fußball tätig werden wollen. Wir haben zwar mit 
der einen oder anderen Person schon gesprochen, können 
aber nicht alle ansprechen. Von daher, sprecht uns an!

U. P.

Leider mussten wir uns von verdienten Mitgliedern verabschieden.

Corona, Covid 19, grippe, Verschwörer,  
            Trump, geisterspiele und, und, und ...

Endlich wieder Training!
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Einladung zur 

Jahresmitgliederversammlung
der Abteilung Fußball

mitt wocH, 30. september 2020 um 19 uHr

im FTV-Vereinsheim  ·  Berner Heerweg 187b  ·  22159 Hamburg 

Tagesordnung

 1. Begrüßung
 2. Genehmigung der Tagesordnung
 3. Genehmigung des Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung v. 20.03.2019
 4. Ehrungen
 5. Berichte
 a) der Abteilungsleitung
 b) des Schiedsrichter-Obmannes
 c) des Herrenfußball-Obmannes
 d) der Jugendleitung
 6. Aussprache zu TOP 5 a - d
 7. Kassenbericht 2019
 8. Bericht der Kassenprüfer
 9. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
10. Entlastung der Abteilungsleitung
11. Neuwahlen
 a) Abteilungsleiter/in auf 2 Jahre
 b) stellv. Abteilungsleiter/in auf 1 Jahre
 c) Kassenwart auf 2 Jahre
 d) Schiedsrichterobmann auf 1 Jahr
 e) des Herrenfußball-Obmannes auf 1 Jahr
 f ) Pressewart auf 1 Jahr
 g) Kassenprüfer auf 1 Jahr
 h) Ligamanager auf 1 Jahr
12. Haushalt 2019
13. Beitragserhöhung für Erwachsene um 1,50 €
14. Änderung der Abteilungsordnung Fußball
 § 5.1.c Änderung der Nummerierung gem. FTV-Satzung vom 14.05.2019
 § 5.2 b Vergrößerung der erweiterten Abteilungsleitung mit einem Ligamanger
  Vergrößerung der  erweiterten Abteilungsleitung mit einem Obmann Herren alt
 § 5.5.a  Zur gezielten Unterstützung bei außerordentlichen Aktivitäten/Maßnahmen der Abteilung kann 

die Abteilungsleitung ein oder mehrere Personen für die Zeit bis zur Beendigung dieser Maßnahme 
einsetzen.

 § 11  Sollte keine Personen gefunden werden, gehen die Aufgaben bis zur Findung an den Abteilungs-
leiter

15. Anträge
16. Verschiedenes

Anträge zu Punkt 14 der Tagesordnung müssen nach § 9.4 und § 15.5 der gültigen FTV-Satzung mindestens  
2 Wochen vor der Versammlung der Abteilungsleitung schriftlich eingereicht werden. Stimmberechtigt sind alle 
Mitglieder ab dem vollendeten 16. Lebensjahr.
 

Ulf Pfützenreuter
(Abteilungsleiter)
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Anzeigen und Förderer

Ihr Ansprechpartner in allen Versicherungsfragen

ronald kruppa
Versicherungsmakler

Tel. 040–25 77 84 91  ·  Fax 040–25 77 84 92  ·  Mobil 0177–217 12 06  ·  E-Mail: ronald.kruppa@gmx.de

Günter Püstow
Straßenbau GmbH & Co

Saseler Bogen 14  ·  22393 Hamburg
Tel. 601 62 66  ·  Fax 601 08 48

Jens Schebitz

Gas- und Sanitäranlagen, Bauklemptnerei + Bedachung

Hudlernstraße 13 a  ·  22159 Hamburg
Tel. 643 60 64  ·  Fax 645 25 21

wolfgang zink
Steuerberater

Tel. 645 57 40  ·  Fax 64 55 74 55  ·  Berner Heerweg 148  ·  22159 Hamburg
Buchführung und Jahresabschlüsse, Lohn- und Gehaltsabrechnung, Steuererklärungen und Steuerberatung  

für jedermann

Insgesamt wurden durch uns in der Rückrunde noch 4 Spiele ausgetragen mit 
unterschiedlichen Ergebnissen. Eine Auftaktniederlage (siehe auch Sportecho 
1/2020) gab es gegen THB HH03 mit einem 24:30, die erst in der Schlussphase 
entschieden wurde. Im Februar dann zwei souveräne Siege mit einem 41:33 ge-
gen denn TSV Hohenhorst und auswärts ein 17:25 gegen den TH Eilbeck. Das 
letzte Spiel in heimischer Halle fand dann am 22. Februar gegen den Wandsbe-
ker TSV statt. Es endete mit einem knappen 26:27 gegen uns. Dann verhinderte 
Corona den weiteren Spielbetrieb. Erst sollten die Spiele nachgeholt werden. 
Es standen für uns noch die Begegnungen gegen den Ahrensburger TSV (22. 
März), den Walddörfer SV, den AMTV und den HT Norderstedt aus. Jetzt hat der 
Hamburger Handballverband entschieden, die Tabelle „einzufrieren“, d. h. es fin-
den die restlichen Spiele nicht mehr statt. Die Handballsaison wurde beendet 

und es gibt keine Absteiger, sondern nur Aufstei-
ger, die noch ermittelt werden. Zu den Auf-

steigern gehörten wir ursprünglich nicht. 
Unser diesjähriges Ziel mit dem vierten 

Platz hatten wir trotz Corona, wie auch 
im letzten Jahr, wieder erreicht. Der 
Hamburger Handballverband hat 
dann ein Rechenmodell entwickelt um die nicht abgeschlossen Saison gerechter zu 
machen. Daraus resultierte dann die korrigierte Tabelle. Anfang Mai hat die Spielge-
meinschaftsleitung nach Rücksprache mit den Spielern den Antrag an den Verband 

gestellt, in der Kreisklasse zu bleiben. Der Verband hat das genehmigt, so dass wir 
nächste Saison wohl wie zuvor in der Kreisklasse antreten werden. 

Tabelle  
Hinrunde

Stand 27.03.2020 *
 

Männer / Kreisliga Gruppe 3
Punkte: 16:8
Tore  324:294

Tabellenplatz 4 von 9

Juni 2020

Rückrunde nicht vollendet

Taktische Anweisungen im Spiel Wandsbeker TSV
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tabelle stand 27.03.2020: platz 4 (einstellung spielbetrieb*)

* Am 27.03 wurde der Spielbetrieb eingestellt. Die Tabelle berechnet sich, wie sonst auch üblich, nach dem 
direkten Vergleich. Tabellenerster ist THB HH03. TSV Ahrensburg und HT Norderstedt standen auf Platz 2 
und 3. Ahrensburg punktgleich mit uns, aber das erste Spiel wurde im direkten Vergleich gewonnen und 
Norderstedt mit einem Spiel mehr und 17 Pluspunkten.

tabelle stand 27.03.2020: platz 2 (nacH korrektur HHV**)

** Diese Abschlusstabelle wurde wie folgt berechnet:
1. Punktequotienten P/Sp*100 (Punkte/Spiele*100)
2. Bei gleichem Punktequotienten der direkte Vergleich, falls alle Spiele der betreffenden Mannschaf-
ten ausgetragen wurden.
3. Falls nicht alle Spiele der betroffenen Mannschaften ausgetragen wurden: nach dem Torverhältnis-
quotienten (Td/Sp*100) und falls dieser gleich ist, nach dem Torquotienten (T/Sp*100).
Ahrensburg hat zwar den gleichen Punktequotienten (133,3) wie OA/FTV aber den schlechteren Torverhältnis-
quotienten (216,7 – OA/FTV 250), HT Norderstedt einen schlechteren Punktequotienten (130,8).

Tabelle  
Hinrunde

Stand 27.03.2020 **

Männer / Kreisliga Gruppe 3
Punkte: 16:8
Tore  324:294

Tabellenplatz 2 von 9

Beim sportpolitischen Gespräch der SPD beim Bramfelder 
SV und auf der Podiumsdiskussion des Bürgervereins Farm-
sen im Gymnasium Farmsen (siehe auch Sportecho 1/2020) 
wurde u.  a. die langanhaltende Sperrung der 3-Feldhalle 
Hermelinweg von mehreren Sparten des FTV vehement an-
gesprochen. Ob dieses unmittelbar was genutzt hat, wissen 
wir nicht. Aber kurz danach durften wir endlich wieder in die 
Halle. Ja, und dann kam Mitte März die Coronaverfügung 
und nach einem Monat Nutzung war die Halle wieder nicht 

nutzbar. Und nun warten wir auf die Aufnahme des Schul-
betriebes und auch auf die uneingeschränkte Freigabe für 
die Sportvereine.

Leider fiel dann auch noch unsere Handballfeier am 4. April 
zu diversen Anlässen wie nachgeholte Weihnachtsfeier und 
Saisonabschlussfeier dem Virus zum Opfer. Aber das werden 
wir sicher noch nachholen.

Alfred Langer

Hallensperrung – erst Renovierung, jetzt Corona

Teamgeist beschwören im Spiel THB Hamburg
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Die Corona-Pandemie hat uns im März fest getroffen, der 
plötzliche Lockdown und die Beschränkungen ließen uns 
nicht mehr im gewohnten Umfeld miteinander trainieren. Es 
mussten Ideen und ein Plan entwickelt werden um die Grup-
pendynamik und die Anbindung an den Sport nicht zu verlie-
ren. Dies ist uns Leichtathleten sehr gut gelungen:

Wir haben den Lockdown ohne auf Sport zu verzichten 
überwunden und sind glücklich, dass wir seit Mitte Mai mit 
den Jugendlichen und Erwachsenen wieder unter Einschrän-
kungen draußen auf dem Sportplatz an der frischen Luft ge-
meinsam trainieren können.

Die Jugendlichen und Erwachsenen trafen sich trotz Lock-
down dreimal die Woche zum Training – und zwar zum ZOOM 
Training online. Jeden Tag ein anderes Motto, mal Yoga, mal 
Krafttraining oder hartes Ausdauer-Training wo alle per Video 
und Ton zugeschaltet waren. 

Zudem gab es Home-Trainingseinheiten zum Abarbeiten 
zu verschiedenen Themen zu Hause auf der Wiese, im heimi-
schen Garten oder Park, welches ebenfalls per Video für die 
Gruppe zur gegenseitigen Motivation festgehalten wurde. Es 
wurden Lauf-Erfolge dank Tracking-Apps festgehalten und 

mit der Gruppe geteilt. Jeder blieb fit, als Teil der Gruppe im 
regelmäßigen Austausch und hat somit den Anschluss an die 
Leichtathletik und den Sport nicht verloren.

COROnA hält uns nicht auf

All die Wochen ohne Trainerstunden und kein Ende in 
Sicht? Was tun? Zahlreiche Kids zu Hause – wie behal-
ten wir sie in der Leichtathletik fit?

Wir Trainer haben uns was tolles einfallen lassen und 
die FTV Home-Olympiade für unsere Kinder entwickelt. 
Dort wurde alle 1–2 Wochen eine neue Challenge für alle 
sportbegeisterten Kids zu einem Themenschwerpunkt 
liebevoll von den Trainern entwickelt, ein Lehrvideo ge-
dreht und das ganze auf eine selbst erstellte Webseite 
hochgeladen. Jedes interessierte Kind konnte die Auf-
gaben mit abschließender Challenge absolvieren und 
seine Ergebnisse uns Online übermitteln. Somit wurden 
alle Trainer regelmäßig in dieses Projekt involviert und 
konnten die trainingsfreie Zeit somit gut überbrücken.

Auch Corona kann unser Leichtathletik-Training nicht stoppen
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Aktuelles
In unseren Trainer-Reihen gibt es et-
was neues zu berichten: Wir haben 
Zuwachs bekommen       .

 Ayda Sisman und Lea Sophie 
Janotta unterstützen tatkräftig das 
Training bereits seit Ende letzten 
Jahres. Beide sind schon seit 10 Jah-
ren selbst als Athletin in der Leicht-
athletik des FTVs aktiv. Im März 
diesen Jahres haben beide Mädels 
die Jugendleiter-Ausbildung erfolg-
reich absolviert und haben somit 
einen festen Grundstein für die spä-
ter folgende Trainer-Lizenz gelegt. 
Sie werden vorrangig im Bereich 
der MINIS als Trainer eingesetzt und 
ebenfalls bei den älteren KIDS zu-
sammen mit Thorben und mir das 
Training gestalten. 

Wir wüschen euch beiden viel 
Erfolg und viel Spaß beim Training mit unseren jungen 
Athletinnen und Athleten.

Annemarie Schult

Unsere Trainerinnen 
Ayda (o.) & Lea (u.)  

AuSBLICK
Viele Wettkämpfe wurden in den vergangenen  
Monaten bereits abgesagt, unsere geliebte Schön-
hagen-Ausfahrt mit unseren LAV Hamburg Nord Kin-
dern und Jugendlichen musste ebenfalls abgesagt 
werden. Erfreulicherweise entspannt sich die Lage 
und einige Wettkämpfe finden bereits statt.

Seit dem 1. Juli dürfen wir in einer kleinen Gruppe 
von maximal 10 Personen ohne Kontaktbeschrän-
kungen und Abstandsregelungen trainieren, das hilft 
uns immens, um unser tägliches Training zu gestal-
ten. Seit Anfang Juni trainieren wir bereits erfolgreich 
mit unseren Kids einmal die Woche auf dem Sport-
platz, zudem haben wir das Training der Minis in den 
Ferien ebenfalls aufgenommen und haben über die 
komplette Ferienzeit ein Angebot als Ausgleich zu 
den vielen Wochen ganz ohne Training geschaffen. 
Nach Ende der Ferien haben wir nun mit unserem 
Regel-Trainings-Angebot von zweimal Training die Woche 
begonnen, wenn auch mit kleinen Einschränkungen und ge-
nügend Trainern vor Ort, um jederzeit den Anforderungen 
zu entsprechen und den Kindern das reguläre Leichtathletik-
Training wieder bieten zu können.

WETTKAMPF ZuM nOTIEREn
Erfreulicherweise sollen die Hamburger Meisterschaften der 
Kinder U12 & U14, d. h. die Kinder der Jahrgänge 2010–2007 
wie geplant stattfinden. Gegebenenfalls mit Einschränkun-
gen bezüglich der Zuschauer, jedoch sollen die Kinder re-
gulär sich an diesem Wettkampf mit anderen Kindern Ham-

burgs messen können – nach aktuellem Stand. Wettkämpfe 
werden zur Zeit ohne Zuschauer ausgetragen, d. h. nur Athle-
ten und Trainer dürfen diese Anlage nach vorheriger Anmel-
dung zum Wettkampf betreten. Wie sich das exakt auf diese 
Meisterschaften auswirken wird, können wir zum jetzigen 
Zeitpunkt noch nicht sagen und werden euch auf dem Lau-
fenden halten.

Die Meisterschaften finden am 19. und 20. September auf der 
Jahnkampfbahn statt, Meldeschluss ist der 8. September.

Annemarie Schult – Abteilungsleitung Leichtathletik

Wer Interessse hat, sich die kleine sportliche Olympi-
ade zum Thema Sprint, Sprung und Wurf online an-
zuschauen, ggf. die Challenges selber zu absolvieren, 
schaut gerne auf folgender Seite vorbei – das Pass-
wort für die Videos lautet: leichtathletik

https://ftv-home-olympiade-d.page4.com/

Die Website der Home-Olympiade mit liebevollen Lehrvideos
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Wir feiern 
am 1. September 2020                           im FTV

Dem damaligen Präsidenten 
Hans-Jürgen Rudolph dan-
ken wir ganz herzlich dafür, 
dass die Steeldart-Mann-
schaft im FTV ein neues Zu-
hause gefunden hat. Die da-
malige Mannschaft bestand 
aus 10 Personen. 

Heute können wir auf eine 
bewegte Zeit zurückblicken. 
Viele Spieler sind in dieser 
Zeit gekommen und auch 
wieder gegangen. Erfreulich 
ist auch, dass ein Spieler zum 
HSV gewechselt hat. Dort hat 
er in der Verbandsliga / Bundesliga gespielt und über seine 
Leistungen es in die Bundeskader geschafft hat. Heute ver-
suchte er auch sein Können bei der Professional Darts Corpo-
ration (PDC) in den Vorrunden unter Beweis zu stellen.  

Das Coronavirus machte alle Aktivitäten zu nichte. Kein ge-
meinsames Training mehr. Der Deutsche Dart Verband hatte 

sämtliche Liga-Spiele für be-
endet erklärt. Die FTV-Mann-
schaften spielen in der Lan-
des- und Bezirksliga. In der 
vorzeitig beendeten Saison 
hat die 1. Mannschaft immer-
hin Platz 3 in der Landesliga 
(Landesdartverband Ham-
burg) und die 2. Mannschaft 
in der Bezirksliga (ebenso 
Landesdartverband Ham-
burg) einen guten Mittelplatz 
belegt. Einige Spieler/innen 
haben sich dann über ein On-
lineportal getroffen und ihre 

Spiele an der hauseigenen Dartscheibe ausgespielt. Die Un-
geduld der Spieler im Zaum zu halten, war schon schwierig.  
Da ging es uns bestimmt nicht anders, als den Sportlern der 
anderen Abteilungen im FTV.  

Am 16. Juni 2020 konnten wir endlich unsere Jahres-
hauptversammlung durchführen. Im Abteilungs-Vorstand 
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Internes Turnier 2020
Im Feb./März hat die 2. Mannschaft beschlossen, ein internes Tur-
nier zu spielen. Die Vorrunde klappte reibungslos. Doch dann hat 
uns Corona einen Strich durch den Spielbetrieb gemacht, so wie 
vielen anderen Sportlern auch. Nach der auferlegten Zwangspau-
se, konnten wir Anfang  Juli unter Einhaltung der erschwerten Be-
dingungen und Hygienemaßnahmen, endlich das Halbfinale und 
Finale austragen.
Es waren spannende und hart umkämpfte  Legs/Sätze. 
Die Gewinner standen nun fest. 
1. Platz Gert B.  (FTV 2)
2. Platz Sven L.  (FTV 1)
3. Platz Jörn A.  (FTV 2)

  Allen drei Spielern einen herzlichen Glückwunsch. 

Noch sind keine Termine für die Saison 2020/2021 bekannt und 
in der Zwischenzeit wird fleißig im Rahmen unserer internen 
Sommerliga gespielt. Das Halbfinale findet am 18. August statt, 
das Finale wird dann am 25. August ausgetragen.                                                 

     Paul. C. / Jutta H.

gab es einen Generationswechsel. Der neue 
Stellvertreter ist Bennet W. , ein ehemaliger Ju-
gendspieler. In der 1. Mannschaft hat sich der 
bisherige Mannschaftskapitän Norbert H. ver-
abschiedet und die jungen Mitglieder Einzug 
gehalten. Kapitän wurde Bennet W. und sein 
Stellvertreter Sven L.  In der 2. Mannschaft hat 
der Generationswechsel leider noch nicht ge-
klappt. Da haben Jutta H. und Paul C. die Posi-
tionen getauscht. Paul C. ist nun Kapitän und 
Jutta H. Stellvertreterin.  Wir wünschen den 
Neugewählten gutes Gelingen bei ihren Auf-
gaben.  

Jugendliche für 
den Dartsport zu 
begeistern, ist ein 
schwieriges Pflas-
ter. Dank unserer 
Spielerinnen Kers-
tin R. und Anja R. 
mit Unterstützung 
von Jutta H. hat der 
Dartsport in der 
Otto-Hahn-Schule 
in Jenfeld Einzug 
gehalten. Dort kön-
nen wir seit Sep-
tember 2019 ein-
mal wöchentlich in 
den sogenannten 
Findungskursen Kinder und Jugendliche 
im Dartsport unterrichten.  Wir freuen uns 
schon darauf, wenn die Schule ihre Tore 
für ihren normalen Unterricht öffnen kann. 
Dann sind Kerstin R. und Jutta H. wieder da-
bei. 

Jutta H. trainiert auch den Nachwuchs im 
FTV, immer donnerstags von 17:00–18:45 
Uhr im Vereinshaus und dienstags vor ihren 
Ligaspielen. Diesen drei Mitgliedern sagen 
wir herzlichen Dank für ihren Einsatz und 
ihre Bemühungen, den Dartsport den Kin-
dern und Jugendlichen beizubringen.   

Seit dem 1. Juli 20 können wir vermelden, 
dass jetzt 30 Erwachsene und 4 Jugendliche 
in unserer Abteilung ihr Können unter Be-
weis stellen möchten. Die Neuzugänge von 
9 Erwachsenen und 3 Jugendlichen heißen 
wir hiermit recht herzlich willkommen. Mit 
einem „Good Dart“ wünschen wir unseren 
Spielern einen baldigen und guten Sai-
sonstart 2020/2021.

Jutta H. Die drei Finalisten der Sommerliga (v. li.):  Jörn A., Gert B. und Sven L.

Ilka beim Training 
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Einladung 
zur Jahresmitgliederversammlung

der Abteilung Schwimmen
mitt wocH, 30. september 2020 um 19 uHr

im FTV-Jugendraum, Berner Heerweg 187b, 22159 Hamburg.

Tagesordnung

 1. Begrüßung 
 2. Feststellung der Stimmberechtigung
 3.  Wahl eines Versammlungsleiters
 4. Genehmigung der Tagesordnung
 5. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29. April 2019
 (das Protokoll wird vor der Versammlung zur Einsichtnahme ausgelegt) 
 6. Tätigkeitsberichte der Abteilungsleitung
  Abteilungsleiterin, stellv. Abteilungsleiterin, Jugendwarte
 7.  Finanzbericht / Jahresabschluss 01.01.2019 – 31.12.2019
 8. Haushaltsplan 2020
 9. Entlastung der Abteilungsleitung
10. Neuwahlen
 a) Stellvertretende Abteilungsleiter/in  auf 2 Jahre
 b) Kampfrichterobmann/frau auf 2 Jahre
11. Behandlung fristgerecht eingereichter Anträge
12. Verschiedenes

Anträge zu Punkt 12 der Tagesordnung müssen nach § 9.4 und § 15.5 der gültigen FTV-Satzung mindestens 
14 Tage vor der Versammlung der Abteilungsleitung schriftlich eingereicht werden. Stimmberechtigt sind 
alle Mitglieder ab dem vollendeten 16. Lebensjahr.

 Vivien Kretschmer Stefanie Fäseke
 Abteilungsleiterin stellvertretende Abteilungsleiterin
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 Über Hygienevorschriften, 
        Schwimmhallen 
und ein bisschen „normalität“
In den Sommerferien durften unsere älteren Schwimmer 
schon wieder in der Schwimmhalle Rahlstedt trainieren. Die 
Schwimmanfänger und Trixis mussten wir leider bis nach den 
Sommerferien vertrösten.

Die Vorfreude auf ein bisschen „Normalität“ nach den Feri-
en war schon groß. 

Die Hygiene- und Abstandsregeln waren sehr hoch und 
sahen zum Beispiel vor, dass immer nur eine vorgegebene 
Anzahl an Schwimmern auf einer Doppelbahn schwimmen 
durften. Im Lehrschwimmbecken und Berufsförderungswerk 
Farmsen, war es eine begrenzte Personenzahl, die sich in der 
Halle aufhalten durften.

Durch die Hygienevorschriften, wurden unsere Schwimm-
zeiten an normalerweise 5 Ta-
gen in der Woche ab 16 Uhr zu-
sammengestrichen, und unsere 
Schwimmer auf verschiedene 
Schwimmhallen aufgeteilt. Viele 
Schwimmer können daher zurzeit 
nur alle zwei Wochen trainieren.

Durch die wenigen Schwimm-
zeiten und die begrenzte Anzahl 
an Schwimmern pro Bahn, müs-
sen sich alle Schwimmer in Rahls-
tedt am Tag vor ihrem Training 
anmelden unter der betreffenden 
E-Mail Adresse (ab 8 Uhr): 
Nichtschwimmer-amtvftv@gmx.de
Trixis-amtvftv@gmx.de
amtvftv@gmail.com. 

Ausgenommen vom Anmelden sind alle Schwimmer, die 
nicht in Rahlstedt trainieren.

Unsere Schwimmzeiten am Montag (Triathlon) und Don-
nerstag (Breitensportgruppe) in Volksdorf wurden uns ersatz-
los gestrichen. Corona bedingt ist der Bürgerverein Farmsen 

von seiner Schwimmzeit im Berufsförderungs-
werk Farmsen zurückgetreten. Das war unser 
Glück. So hatten wir die Möglichkeit diese Zeit 
anzumieten, um u.a. der Volksdorf Gruppe eine 
Schwimmzeit anbieten zu können.

Die Ferien waren fast rum, alle Schwimmer 
waren nach tage- & nächtelanger Planung end-
lich eingeteilt und es hätte nur noch losgehen 
müssen …

Durch Corona ist man ja schon gewöhnt, 
dass vieles nicht nach Plan läuft. So war es dann 
auch mit Öffnung des Lehrschwimmbeckens 
Farmsen am Freitag nach den Ferien. Durch 

die lange Zeit ohne Betrieb, war ein Filter kaputt gegangen 
und musste bestellt werden. Dadurch konnte Steffi mit ihrer 
Zwergen-Schwimmgruppe doch nicht wieder ins Wasser und 
alle waren sehr enttäuscht. 

 Im Berufsförderungswerk 
Farmsen konnten unsere 
Schwimmanfänger und Trixis 
zum Glück am ersten Freitag im 
August wieder starten. Alle an-
deren Schwimmkinder durften 
an den darauffolgenden Tagen 
wieder ins kühle Nass springen. 
Die Freude bei den Kindern und 
Trainern war riesengroß. 

Seit Ende Februar hatten wir 
unsere jüngsten Schwimmer 
nicht mehr gesehen. Bei eini-
gen mussten wir dann schon ein 
zweites Mal hinschauen um sie 
zu erkennen, weil sie so gewach-
sen waren, oder wir sie durch die 
Maske nicht erkennen konnten.

Vivien Kretschmer

... und jetzt kommen die ungeliebten „Kraulbeine“

durcH 
die begrenzte 

anzaHl an 
scHwimmer*innen 

pro baHn 
muss sicH 

am tag VorHer 
angemeldet 

werden.

Unsere Jüngsten beim Technik Training
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In den Märzferien trainierten wir noch alle gemeinsam in Nort-
heim im Trainingslager. Corona bedingt wurde jedoch unser 
Training schon eine Woche nach dem Trainingslager einge-
stellt, sodass wir unsere Fortschritte nicht auf den geplanten 
Wettkämpfen unter Beweis stellen konnten. Um trotzdem ein 
wenig fit zu bleiben, sind viele von uns auf joggen, Fahrrad 
fahren oder auch andere Einzelsportarten umgestiegen. 

Seit Mai dürfen wir nun auch wieder gemeinsam an Land 
trainieren, solange die Abstands- und Hygieneregeln ein-
gehalten werden. Hierfür treffen wir uns immer freitags auf 

der Tennisanlage des AMTVs, um ge-
meinsam fit zu bleiben. Unser Training 
besteht meistens aus Krafttraining, 
Laufen und, wenn wir Glück haben und 
die Tennisplätze nicht belegt sind, ge-
legentlichem Tennis spielen. Zusätzlich 
durften wir montags, bis die Freibadsai-
son wiedereröffnet wurde, das Gelände 
vom Strandbad Farmsen zum Landtraining benutzen. Unser 
Highlight war hierbei die Zumba Stunde einer ausgebildeten 
Zumba Lehrerin.

Seit Beginn der Sommerferien dürfen wir nun auch wie-
der in die Schwimmhallen. Hier ist das Training natürlich nur 
unter strengen Hygienemaßnahmen und in kleinen Gruppen 
möglich, aber immerhin dürfen wir wieder bis zu vier Mal die 
Woche ins Wasser. Und obwohl noch keine Wettkämpfe in 
naher Zukunft geplant sind, sind jetzt die meisten von uns 
schon wieder in Topform.

Laura Kretschmer

Vom 1.03. bis zum 7.03.2020 
sind wir, wie jedes Jahr, mit 
einigen Gruppen ins Trai-
ningslager nach 
Northeim gefah-
ren. In dieser Zeit 
haben wir uns – na-
türlich – sehr viel in 

der Schwimmhalle aufgehalten, es gab aber auch 
genug Freizeit, um Spiele zu spielen oder sich aus-
zuruhen.

Los ging es morgens in Rahlstedt am Bahnhof. 
Nach einigen Stunden in der Bahn und einem Spa-
ziergang durch die Northeimer Innenstadt haben 
wir die Jugendherberge erreicht, 
wo ein leckeres Mittagessen auf uns 
gewartet hat. Nach einer kurzen Be-
sichtigung der Zimmer ging es dann 
auch schon zum ersten Training in die 
Schwimmhalle. An drei Tagen hatten 
wir zusätzlich zum Wassertraining 
auch noch ein Training im örtlichen 
Fitnessstudio.

Für die meisten galt es, sich auf die 
kommenden Wettkämpfe vorzuberei-
ten, um möglichst viele Pflichtzeiten 
für die Hamburger Meisterschaften so-
wie die Norddeutschen Meisterschaf-
ten zu erreichen. Aber neben dem 
Training sollte der Spaß natürlich nicht 

fehlen. Wie jedes Jahr haben sich die Trainer etwas für einen 
„kreativen Abend“ ausgedacht. Dieses Jahr konnten wir un-
sere eigenen Badekappen designen. Während die weniger 

Kreativen sich für eine einfache Erin-
nerungsbadekappe mit Unterschriften 
entschieden, ist auch das eine oder an-
dere Kunstwerk entstanden. Am Sams-
tag sind dann alle nach einer anstren-
genden Woche erschöpft in den Zug 
nach Hause gestiegen.
Nach dem Trainingslager mussten wir 
dann leider eine fast viermonatige Pau-
se einlegen, bevor wir wieder trainieren 
konnten.

Trainingslager 2020 der PT1, Tg1 und den Junioren

am 
„kreatiVen 

abend“ 
Haben wir 

dieses JaHr 
unsere eigenen 

badekappen 
designed

Fitnesstraining im Studio in Nordheim

Training in Coronazeiten

Viel Spaß in der „Zumba Stunde“

amtv_ftv_schwimmen
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Unsere Skireise mit dem FTV startete in den frühen Morgenstunden am Samstag, den siebten März. Anfangs noch etwas 
müde, kam bald schon eine fröhliche Stimmung und Vorfreude auf das auf, was uns erwartete. Nach neun Stunden Fahrt 

bei guter Laune und super Versorgung kamen wir schließlich im Schatten der Schneekoppe 
in Pec Pod an, gastierten im Ferienhotel „Horizont“. 

Ein kurzer Besuch des Skikellers und alle waren 
für den nächsten Morgen gerüstet. Die Bewirtung 
im Speisesaal war üppig und gut, aber wir konnten 
nicht erwarten, auf die Skier zu steigen, das satte 
Schnappen der Bindung zu fühlen und uns in die 
Hänge zu werfen. Die Wanderer unter uns woll-
ten den Bergen und der atemberaubenden Land-
schaft in direkterer Weise begegnen und um neun 
in der Frühe ging es dann auch gleich mit dem Bus 
an die nahe Piste. 

Griffiger Schnee, schönes Wetter, ein paar hun-
dert Schwünge später Geselligkeit in einer der 
Skihütten bei bestem Wetter und Laune. Der be-
rüchtigte, geheime Skistock machte seine Runde. 
Aber das konnte uns nicht auf den Sitzen halten, 
wir genossen die Freiheit der Berge und die klare 
Luft, das Rauschen des Windes, das Eis unter den 
Skiern, die Wälder, die dunklen Ziehwege genauso 
wie die Abfahrten. 

Erst mit dem letzten Licht des Tages kehrten 
viele von uns mit einem der letzten Shuttle-Busse 
zum Hotel zurück. Am nächsten Tag sollte es auch 
gleich in ein weiteres Ski-Gebiet gehen, von un-
serem Hausgebiet bei Janske Lázne direkt an die 
Schneekoppe. Von dort abends mit dem Schnee-
bus zurück nach Hause über die Bergkuppen war für alle ein 
vollendeter Auftakt des Urlaubs. 

Am Mittwoch machten wir eine Reise nach Breslau mit 
Führung und Ausflug in die umliegenden Kirchen, 
immer wieder stießen wir auf die deutsche Vergan-
genheit dieser Stadt, wie wir auch schon auf dem 
Hinweg die Erfahrungen mit Land, Leuten und Ge-
schichte der Region kennen lernen durften.

Der Ausflug nach Breslau endete mit einer Einkehr 
in eine Brauerei, in der wir nicht nur die Herstellung 
des örtlichen Bieres 
beobachten, son-
dern auch ausgiebig 

das Ergebnis prüfen und testen durften; all das haben wir ge-
feiert. Abends in der Sky-Bar auf der Spitze des 17-stöckigen 
Hotels, mit einer Aussicht auf die Berge, mit Cocktails in der 
Hand, gespendet für die Damen von Werner, unserem ehe-
maligen Abteilungsleiter.

Und so verflogen die Tage mit Späßen, mit Skifahren 
nach Lust und Laune, was einige gemütlicher angingen,  

  Ski- und Wanderreise 
nach Pec an der Schneekoppe 
          in Tschechien
vom 7.3. bis zum 14.3.2020

Super Versorgung auf der Fahrt

Die Wandergruppe

Werner in seinem Element

Abschlussabend in der Sky-Bar

Die Spitzengruppe

Treffpunkt Ski-Hütte

Wandergruppe zu Besuch 
auf der Ski-Hütte
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Am Sonntag, den 14.6.20 haben wir unsere Fahrradtour unter 
Corona-Bedingungen in gewohnter Weise unter der Organi-
sation von Alfred Langer durch das grüne Hamburg gemacht. 

Es war nicht immer ganz einfach, die Abstandsbedingun-
gen einzuhalten, doch gemeinsam haben wir es geschafft. 
Frische Luft, Sonne und Fröhlichkeit sind eben auch ein aner-

kanntes Mittel zur Stär-
kung der Gesundheit. 
Die Einkehr zum Mittag 

ist aus dem selben Grund ausgefallen und so gab es stattdes-
sen unter lauschigen Bäumen ein schönes Freiluftpicknick.

Unsere Route verlief 
vom FTV zur Trab-
rennbahn und dann 
an der Wandse ent-
lang bis zum Ring 2. 
Dann führte uns der Weg mit einem totalem Schwenk nach 
Osten ins Wandsbeker Gehölz nach Marinenthal südlich an 
der Helmut-Schmidt-Universität (Uni der Bundeswehr) vor-
bei zur BAB-Ausfahrt Jenfeld. Dann folgten wir dem Jenfel-
der und dann dem Schleemer Bach bis Kirchsteinbek, wo wir 
an der Glinder Au unsere Mittagspause abhielten. Wir ließen 
Oststeinbek rechts liegen und es ging weiter am Öjenendor-
fer See nach Barsbüttel ins Hofcafé Bernekehof zu Kaffee und 
selbstgemachten leckeren Kuchen. Auf einer Wiese mit Blick 
auf den Hof und eine riesige pittoreske Beerenobst-Plantage 
waren mit Abstand auf die für uns reservierten Tische verteilt. 
Über Rahlstedt und Oldenfelde ging es zurück zum FTV. Wir 
hatten etwa 40 Kilometer auf dem Tacho. Ein wunderschö-
ner Tag und Dank an Alfred Langer für die wunderschöne 
Fahrrad route, die er ausgearbeitet hat.

Am 8.7.20 haben wir unser Sommerfest beim Grillen in fröh-
licher Runde bei Claudia im FTV Clubhaus gefeiert. Petrus 
hatte ein Einsehen und sorgte dafür, dass es abends trocken 
blieb. K. B.

Fahrradtour und Sommerfest

Feiluftpicknick statt Einkehr

Am Hofcafé Bernekehof  
mit Kaffee und Kuchen

andere sportlicher, aber alle hatten ihren Spaß, alles ging, 
nichts musste. Die Woche verging wie im Flug und die Rück-
fahrt stand plötzlich vor der Tür wie die eigenen Koffer. 

Es war ein denkwürdiger Urlaub, der sicherlich vieles verän-
dert hat. Mit den letzten Touristen verließen wir wehmütig 
den Ort, der wie alle Orte, alle Hotels in Tschechien dann 
die Tore für Tourismus schließen musste wegen Corona. Mit 
ein wenig mulmigen Gefühl fuhren wir über menschenver-

lassene Autobahnen, konnten jubeln, als wir problemlos die 
Grenzen überschreiten konnten und kurz vor Rückkehr nach 
Deutschland noch ein Bild von einem völlig verlassenen Rast-
platz in Polen. 

Aber das hat uns die Freude nicht verderben können, Uwe, 
unser Fahrer von Vogt Skireisen, genauso wie Joachim haben 
uns eine unvergessene Reise geschenkt. Danke allen für das 
Erlebnis!

H. und K. Behrens
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Nach drei Ereignissen der Abteilung Skisport im Jahr 2020 ein wei-
terer Höhepunkt.Das sensationelle sechste Boccia-Turnier!

Unter Berücksichtigung alle Widrigkeiten haben wir mit 
zwanzig  Teilnehmern ein Boccia-Turnier am 7. August auf der 
Boccia-Anlage des FTV ausgespielt. Der Turnierdirektor Joachim 

Zwadlow hatte eine Vorrunde 
und eine Hauptrunde vorgese-
hen. Nach harten Kämpfen hat-
ten sich als Sieger die Neuner 
mit Sonja, Wolfgang und Rainer 
durchgesetzt und die Zweiten 
sind die Asse mit Ulrike, Ute 
und Werner geworden. 

Ein weiteres Ereignis hat 
sich bereits angekündigt: am 6. 
September eine Wanderung!

Viele Grüße – Karsten Behrens

Anzeige

Die Firma Jens Schebitz ist spezialisiert auf: 

· Solartechnik
· Sanitärtechnik
· Heizungstechnik
· Dachreparaturen

·  Zertifizierter SHK Fachbetrieb  
für senioren- und behinderten-
gerechte Installationen

Wir bauen Barrieren ab!

Hudlernstraße 13 a    ·    22159 Hamburg    ·    Tel. 040 643 60 64    ·    Fax 040 645 25 21
E-Mail: info@schebitz-sanitaertechnik.de

das Bocchia-Turnier 
                der Skisportler

Turnierdirektor Joachim Zwadlow

Die „Neuner“ mit Wolfgang, Sonja und Rainer ...           3. Platz für Roswita, Jürgen, Annemarie und Sigrid             ... und die zweitplazierten „Asse“.

Ebenso professionell wie bei Asterix’ Tour de France
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Wenn diese Ausgabe des Sportecho bei den Mitgliedern im 
Briefkasten liegt, werden die ersten Punktspiele der neuen 
Saison bereits gespielt sein.

Die 3.  Herren (3.  KL-1) und 5.  Herren (4.  KL-1) haben mit 
Heimspielen ihre jeweilige Saison begonnen. Die 4.  Herren 
hat im „Derby“ in der 3. KL-5 die Vereinskollegen der 2. Herren 
empfangen. Die Damen hatten ebenfalls ein Heimspiel und 
die 1. Herren mussten zum Auswärtsspiel antreten.

Nach welchem Spielsystem die Mannschaftskämpfe ab-
gewickelt wurden, das war zum Redaktionsschluss Anfang 
August noch nicht endgültig klar. Würde man das gewohnte 
Spielsystem, beginnend mit Doppeln, spielen können? Oder 
gibt ein Spielsystem nur mit Einzeln? Die Entscheidung hängt 
von der Verordnungslage abhängig von der COVID-19-Ent-
wicklung ab. Der Deutsche Tischtennis Bund (DTTB) hat mit 
einer Änderung der Wettspielordnung die Möglichkeit ge-
schaffen, dass abhängig von behördlichen Vorgaben selbst 
innerhalb einer Halbserie mehrmals von einem Spielsystem 
mit Doppeln zu einem System ohne Doppel (und zurück)  
gewechselt werden kann. Die jeweilige Entscheidung obliegt 
für unsere Spielklassen dem HTTV – und diese steht zum  
Redaktionsschluss noch aus.

H. L.

Als der Hamburger Tisch-Tennis-Verband (HTTV) in seinen 
Verbandsmitteilungen vom 13. März 2020 verkündete, dass 
die aktuelle Punktspiel-Saison bis zum 18. April ausgesetzt 
und die noch ausstehenden Spiele Ende April nachgeholt 
werden, musste unsere 4.  Herren noch bangen, ob sie sich 
in der Klasse würde halten können. Denn bei zwei der noch 
ausstehenden Begegnungen musste mit sicheren Niederla-

gen gerechnet werden, und auch bei den anderen beiden 
Gegnern – beides sogenannte „Kellerduelle“ – war nicht  
sicher mit einem Punktgewinn zu rechnen.

Am 1. April kam dann die Entscheidung des Verbandes, die 
Saison endgültig abzubrechen und die aktuelle Tabelle zur 
Abschluss-Tabelle zu erklären. Damit war für die 4. Herren auf 
einen Schlag der Klassenerhalt in der 3. Kreisliga gesichert.

Auch die anderen Teams unserer Spielgemeinschaft konn-
ten mit dem abrupten Saison-Ende zufrieden sein. Die 1. Her-
ren schließt mit 25:11 Punkten auf Platz 4 der 2. Kreisliga-2 
ab. Die in der gleichen Staffel gestartete 2. Herren hat ihren 
12. Tabellenplatz „erfolgreich verteidigt“. Für sie war schon 
lange abzusehen, dass sie den Weg in die 3. KL würde antre-
ten müssen. Die 3. Herren hat sich mit Platz 5 in der 3. KL-1 
im vorderen Mittelfeld gehalten und auch die 5. Herren hat 
sich mit Rang 7 von der Kellerzone der 4. KL-1 ferngehalten. 
Eine Abstiegsgefahr hat es hier ja nie gegeben, da es sich um 
die unterste Spielklasse in Hamburg handelt. Unsere Damen  
haben sich mit Rang 3 in der 2.  Bezirksliga-1 erwartungs-
gemäß gut gehalten. 

H. L.

Auf zu neuen Taten!

… und da war die Abstiegsgefahr 
                                                     plötzlich gebannt
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Einladung

zur Mitgliederversammlung 

der Tischtennis-Abteilung
am mitt wocH, 14. oktober 2020 um 19 uHr

im FTV-Tennisheim (Restaurant „Ciao“)  ·  Tegelweg 91

Tagesordnung

1. Begrüßung und Festlegung der endgültigen Tagesordnung
2.  Genehmigung der Protokolle der Mitgliederversammlungen vom 26. April 2018 und vom 24. April 2019 

(die Protokolle werden vor der Versammlung zur Einsichtnahme ausgelegt)
3. Bericht der Abteilungsleitung
4. Aussprache zum Bericht der Abteilungsleitung
5.  Feststellung der Zahl der stimmberechtigten Versammlungsteilnehmer
6. Haushalt der FTV-Tischtennisabteilung
  6.1  Haushaltsabschluss 2018 und 2019
  6.2  Haushaltsplan für das Jahr 2020
7. Entlastung der Abteilungsleitung für die Amtsperiode 2019/2020
8. Neuwahlen gem. § 7 unserer Abteilungsordnung:
  8.1  stellvertretender Abteilungsleiter (für 2 Jahre)
  8.2  Pressewart (für 2 Jahre)
  8.3  Gerätewart (für 2 Jahre)
9. Behandlung von termingerecht eingereichten Anträgen
10. Verschiedenes

Anträge zu Punkt 9 dieser Tagesordnung sowie Vorschläge zur Ergänzung oder Änderung dieser Tagesord-
nung sind dem Abteilungsleiter bis zum 30. September 2020 schriftlich zuzuleiten.
Gemäß § 5(2) unserer Abteilungsordnung sind zur Abteilungs-Mitgliederversammlung alle Abteilungsmit-
glieder ab Vollendung des 16. Lebensjahres stimmberechtigt.

Hamburg, 7. August 2020                                     Horst Lormes, Abteilungsleiter
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Neben den schon erfahrenen Trainern – sozusagen den  
alten Hasen –, wie Ali, Miro, Melanie, Nico, Isabel und Chris-
tian, gaben unsere Jugendlichen Dina und Luis ihr Trainer-
Debüt. Die beiden waren bei ihrem Einstand mit viel Freude 

und Engagement dabei, was den Trai-
nees sehr gefiel. Und dies wiederum 
gefiel den zuvor genannten Trainern, 
wenn tatsächlich alle während des 
Camps ihren Spaß haben!

Nach vier Tagen intensiven Trainings 
kam es am fünften Tag zum „Kräfte mes-
sen“: es war der abschließende Turnier-
tag der Trainingsgruppe. Und Kraft war 
wirklich vonnöten, denn der jeweilige 
Gruppensieger wurde nicht ‚einfach so‘ 
im K.o.-Verfahren, sondern nach dem 
Round-Robin-System (Jeder gegen je-
den), wo man mehrfach ‚ran‘ musste, 
ausgespielt. Für diese Extra-Anstren-

gungen bedankte sich Ali dann bei allen Teilnehmern und 
Teilnehmerinnen mit einem Preis und ehrte darüber hinaus 
die Sieger und Siegerinnen besonders. 

Der Abschluss jedes Spieltages war das gemeinsame Mit-
tagessen – natürlich mit „Corona-Abstand“ – auf der Club-
haus-Terrasse. Unser Gastronom Fabio hatte wieder mal alles 
parat, was Herzen von Kindern und Jugendlichen begehren:  
So gab es leckere Pizza, Pasta, Pommes und Nuggets. Na klar, 
nach drei Stunden Training wurde dies alles auch reichlich 

verzehrt. 
Alle Trainer sagen vielen 

Dank für das Mitmachen, wün-
schen den Trainees weiterhin 
viel Spaß beim Tennis und hof-
fen auf ein Wiedersehen zum 
Tennis-Camp 2021.

tennis30

Mit der ersten Ferienwoche star-
tete auch in diesem Sommer das 
von unserem Trainer Ali organi-
sierte Tennis-Camp für Kinder und 
Jugendliche. Die Vorfreude darauf 
war riesig und alle Teilnehmer 
und Teilnehmerinnen ‚scharrten‘ 
schon voll unbändiger Energie 
‚mit den Hufen‘. Daher ging es 

dann auch di-
rekt nach der 
Gruppeneintei-
lung mit dem 
Training los. Bei 
den 22 Trainees 
war – vom An-
fänger bis zum 
Erfahrenen – je-

des Spielniveau vertreten. Da aber 
jeder Trainer seine Trainingseinheit 
individuell und unterschiedlich 
gestalten konnte, war es für alle 
Teilnehmenden immer kurzweilig, 
für Abwechslung und Spaß war 
gesorgt. Jede Dreiviertelstunde 
wechselten die Gruppen nach einer 
kurzen Pause die Plätze und somit 
auch den Trainer. Daher gab es Trainingseinheiten, bei denen 
der Fokus auf der reinen Schlagtechnik lag, dann gab es aber 
auch wieder Einheiten, wo das eben Gelernte spielerisch um-
gesetzt werden musste und damit der Spielwitz gefördert 
wurde. Der letzte Pfiff eben, mit dem man den letzten Punkt 
eines Matches erzielen kann ...

Tennis-Camp 2020 vom 
29. Juni bis 3. Juli 2020

Tennis-Camp Teilnehmer

Soraya, Lucas und Niclas

Ali und Anton



Vielfalt!

Über 1.000
kostenlose
Parkplätze!

Montag - Samstag bis 20.00 Uhr geöffnet!

Ein Center für alle(s)!



Farmsener Turnverein von 1926 e.V.


